
扶輪雜誌 (Rotarian)： 你是如何
對環境議題產生興趣的？

安雅： 我跟家人住在威尼斯的時
候，家裡常常淹水。每次淹水的

時候，所有的事情都被迫停擺，

當你走出家門時，你就像走入一

個湖泊一樣。那時候的我在想，

假如像威尼斯這樣富有的城市都

面臨這樣的困境，我無法想像如

果這樣的情形發生在世界上比較

不富有的地方會是什麼樣子。

扶輪雜誌： 那你為什麼選擇耶魯

擇耶魯。我認為，把環境議題與

經濟議題擺在一起，才能更大範

圍的去瞭解執行環境相關計畫的

可行性。到頭來，假如你在追求

的計畫跟經營事業 (賺錢 )(商業
利益 )扯不上關係，那這個計畫
大概也不太可能會成功，而我認

為應該把它當成是一個契機，而

非是一個威脅。

扶輪雜誌： 可以跟我們說說你在
迦納的工作嗎？ 

安雅： 我為國際自然保護聯盟工
作的時候，參與了其中一項社區

農業及森林計畫，此計畫位在迦

納莫爾國家公園，目標是教導住

在國家公園邊界村民在國家公園

裡種植農作物並且販售出去。因

為缺乏技術支援的關係，讓他們

沒辦法靠出售的農作物賺錢。而

我和一些扶輪社社員合力募集到

了超過十萬美金的款項，迦納的

扶輪社員們也很熱心地參與。

扶輪雜誌：那現在你住在美國，

還是會有很多機會說其他語 
言嗎？

安雅：我一天的日常中大概有機

會說三到四種語言吧，我跟父母

講馬其頓語，跟妹妹則是講義大

利語，至於跟朋友，就視情況而

定。我並不是什麼語言天才，我

很幸運，可以在不同的國家長

大，在因緣際會下學會很多種語

言。而那也成了我在耶魯創辦串

聯語言咖啡屋 (Tadem Language 
Café)的動力，我們會配對兩位不
同母語，但有意願想學習對方語

言的同學，每周見一次面，連續

八周的時間，而且是免費的。今

年我們有超過 400位申請者。假
如我這個學期有時間，我自己也

想參加，但我現在事情多到有點

應接不暇了，否則，我真的很想

學習中文呢。

大學呢？你想從那裏獲得什麼？

安 雅： 我 那 時 在 地 球 之 心

(Earthmind) 實習，地球之心由
國際自然保護聯盟 (International 
Union for Conservation of Nature)
資助，而國際自然保護聯盟則為

一環境國際組織，總部在瑞士。

就是在那個時候讓我開始對環境

議題產生更強烈的興趣。也因為

環境始終與其他領域息息相關，

讓我瞭解除了環境議題，我必須

有更廣泛的瞭解程度，因此才選

傑出人物訪談

企業面對環境的議題

身為馬其頓某位外交長官的女兒，安雅‧妮可洛娃 (Anja Nikolova)
在倫敦、紐約及威尼斯長大。周遊列國的成長經驗不僅給了她精通多

國語言的機會 (她精通五種語言 )，也讓她對國際環境議題有極大的興
趣。由扶輪德州、奧克拉荷馬州及康乃狄克州分社提供全球獎助金，

安雅現在在耶魯大學環境暨森林學院及環境企業管理中心的環境管理

學位攻讀碩士學位。她在碳定價領導聯盟 (Carbon Pricing Leadership 
Coalition)擔任實習生，倡導關於全球氣候變遷的因應行動，並以馬其
頓代表的身分參加 2015年在巴黎舉行的聯合國氣候高峰會議 (United 
Nations Climate Change Conference)。
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